# 9 países declaran contra AP Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA, MIÉRCO AP RADIofoto para LA PRENSA GRAFICA México-Francia en ONU

Naciones Unidas, septiembre 8 (AP). Los gobiernos de los nueve países latinoamericanos que rechazaron la decisión franco-mexicana, por considerar constituía "una intervención en los asuntos internos de El Salvador", entregaron hoy el texto de su declaación conjunta al secretario general de este foro mundial. Kurt

Los representantes permanentes ante la ONII de la Argentina, Bolivia, Colombia, Chile, Guatemala, Hon-duras, Paraguay, República Dominicana y Venezuela, cumpliendo instrucciones de sus respectivos gobiernos, hicieron entrega de la declaración, en español e inglés, para ser distribuida entre los miembros de esta organización internacional

La declaración, suscripta por los cancilleres de las

## OTAN y Rusia efectúan maniobras militares

Bruselas, septiembre 8 (Latin-Reuter). La OTAN comenzó hoy maniobras navales y aéreas que culminarán en el mar Báltico, lugar donde la Unión Soviética realiza actualmente ejercicios militares en gran escala.

Las maniobras de la OTAN (Organización del Tratado del Atlántico Norte), en las que participan más de 19.000 soldados, 80 naves y 280 aviones, co-menzaron en las costas de Francia y España, dijo un vocero de la sede europea de la Alianza Occidental

Cubrirán una amplia franja del Atlántico Norte hasta el mar de Noruega para finalizar el próximo mes en el Báltico. Esto demuestra la libertad de acceso a ese mar, según el

vocero de la OTAN. Una fuerza naval so-viética de alrededor de 60 barcos toma parte de ejerparcos toma parte de ejercicios del Pacto de Varsovia, en torno a la frontera polaca, realizados por unos 100.000 efectivos. Pero las maniobras del bloque comunista habrán ter-minado bastante antes de que las naves de la OTAN arriben al Báltico.

La OTAN efectúa ejercicios militares cada año para demostrar la liber-

para deinostar la inber-tad de ingreso a los mares Báltico y Negro. Gran Bretaña, Bélgica, Canadá, Alemania Fede-ral, Holanda, Noruega, Portugal, los Estados Unidos y Francia, toman par-te del ejercicio, llamado "Safari Oceánico-81".

desarrollará Honduras Tegucigalpa, sep-tiembre 8 (Latin-Reuter). Una de las tareas más ar-

Dura tarea económica

duas a las que se verá enfrentado el primer pre-sidente civil de Honduras, una vez que asuma el poder a comienzos del próximo año, tras casi una dé-cada de gobierno militar, será la revitalización de la economía del país.

Los observadores políticos creen aquí, que el éxi-to o el fracaso de su gestión podría muy bien determinar el futuro de la incipiente democracia en esta república centroameri-cana, de tres millones y

medio de habitantes.
Las Fuerzas Armadas
han prometido respetar
los resultados de las elecciones generales de noviembre, las primeras desde un golpe militar en 1972, pero pocas parecen ser las dudas abrigadas

Pasa a la página 13

nueve naciones mencionadas, señala que la decisión de los gobiernos de Francia y México de "intervenir en los asuntos de El Salvador... y favorecer a uno de los extremos subversivos que operan en dicho país en su lucha por la conquista del gobierno... constituye un precedente sumamente grave.

Afirma que el pronunciamiento de esos dos gobiernos 'en favor de uno de los extremos subversivos, que mediante la violencia pretenden torcer el destino de-mocrático y la libre determinación del pueblo salvadoreño, tácitamente invita a otras entidades extranjeras a pronunciarse en favor de los elementos extremistas que son parte de la crisis; por lo tanto, lejos de contribuir a

Pasa a la página 13



LO FELICITA. La Paz, Bolivia, Sept. 8 (AP). El presidente boliviano, general Celso Torrelio Villa, felicita al nuevo canciller, Gonzalo-Romero Alvarez García, al tomar posesión de

## No será modificada la independencia de Belice

Londres, Sept. 8 (UPI). El gobierno británico dijo hoy que lamenta la deci-sión de Guatemala de romper relaciones consulares con Gran bretaña, pero que los planes de otorgar la independencia a Belice el 21 de sep-tiembre seguirán como están programados.

Guatemala rompió relaciones consulares con Londres, en protesta por la actitud británica de dar la independencia a Belice.

Belice, un territorio que Belice, un territorio que se conoció antejormente con el nombre de Honduras Británica, fue colonizada en el siglo XVII, por los ingleses y ha sido reclamada por Guaternala, desde que este país observadores de la constanta de la constanta

la, desde que este pais ob-tuvo la independencia de España en 1821. "El gobierno británico naturalmente lamenta la decisión" (de Guatemala) dijo la Cancillería.

Se esperaba que el go-

Pasa a la página 33



ACCIDENTE EN PORTAVIONES. Nueva York, septiembre (AP). En este portaviones, denominado "Kitty Hawk", chocaron el domingo, dos aviones de combate, matando a un tri-JEORMACION EN PAGINA 31)

pulante, y volcando hacia el mar un avión, de 17 millones de dólares. Es el segundo accidente fatal, en un portaviones, en menos de 4 meses

LA PRENSA GRAFICA, Miércoles 9 Sept. 1981 5



REVISA BATERIA. Fuerte Amador, Panamá, Sept. 8 (AP). El coronel Florencio Florez, comandante en jefe de la Guar-dia Nacional de Panamá, revisa una batería de morteros, du-rante ejercicios, commemorando el cuarto aniversario del Tratado del Canal de Panamá

## Carazo señala crisis en economía mundial

San José, septiembre 8 (AP). El presidente Rodrigo Carazo, afirmó que la reunión iniciada aquí para buscar fórmulas que permitan a algunas naciones con recursos ayudar a los países pobres de Centroamérica y el Caribe, se realiza en circuns-tancias de especial atención para todos los pueblos del mundo.

El mandatario explicó que la economía mundial sufre una declinación real que llega hasta el estancamiento, con desempleo e inflación, crecientes déficits en balanza de pagos, fluctuaciones violentas en los tipos de cambio entre las monedas de los países desarrollados: acompa-ñadas de una creciente recesión que las lleva a la contracción y a un protec-cionismo que cierra fron-

teras a la importación.

Dijo Carazo también
que el Banco Mundial, la
banca privada y el Fondo Monetario Internacional saben que se sufre un agravamiento con pers-pectivas que indican que se vivirá una fuerte dismi-

Pasa a la página 33

### Breves Internacionales

#### Amargas experiencias de intromisión

Naciones Unidas, Sept. 8 (AP). El representante permanente de Venezuela ante la Organización de las Naciones Unidas, embajador Alberto Martini Urdaneta declaró esta tarde, que "América Latina tiene una amarga experiencia de intervenciones extranjeras regionales y extra regionales". al referirse a la declaración conjunta en relación a El Salvador, que acababa de entregar junto con los representantes de stres cobe entregar, junto con los representantes de otros ocho países, al secretario general de la ONU, Kurt países, al Waldheim.

Acompañaban a Martini Urdaneta, los embajado-res de la Argentina, Bolivia, Colombia, Chile, Guatema-la, Honduras Paraguay y República Dominicana.

#### Panamá investigará tráfico de armas

Panamá, Sept. 8 (AP). El Consejo Nacional de la Empresa Privada de Panamá (CONEP), anunció hoy que se propone investigar en Centroamérica, el envío de armas de los países comunistas a las guerrillas que operan en Guatemala y El Salvador.

El CONEP indicó en un comunicado que una comisión viajará a varios países de la región, con tal propósi-to. "El viaje tiene por objeto, además hacer un informe posterior a la nación panameña, de la situación difícil y de total desamparo en que se encuentra la empresa pri-vada en El Salvador y Nicaragua'', agrega el comunica-

#### 5 bombas estallan en Lima

Lima, Sept. 8 (AP). Cinco bombas que estallaron esta madrugada en Lima dañaron parte del ornamiento de un parque y las fachadas de cuatro empresas, tres de ellas de intereses norteamericanos, italianos y japoneses, dijo la policía.

Indicó que los estallidos, que ocurrieron a partir de

restino, rist advocato to Pasa a la página 13